
「既有自己的洗手間，也有煮食地方，有自己的一
門一戶，可以很好地讓小朋友成長。成為幫助房居
民的救生艇，這便是簡約公屋的價值。」何永賢認
為，這價值是沒法計算的。

租金料僅約二千多元
面積約三百多平方呎的簡約公屋單位，適合四至五

人家庭入住，設有獨立廚廁，月租初步預計僅 2650
元，約為同區新建傳統公屋九折，另有較細單位將可
供申請。何永賢冀低廉租金能減輕房戶的財政負
擔，讓他們有更多儲蓄可籌劃未來。

在香港如此發達的城市，仍有超過十萬戶居民，在
惡劣的居住環境下生活。細看簡約公屋的示範單位，
何永賢不無感嘆，把以往探訪房戶時的經歷娓娓道
來。

「那種惡劣的環境，你親身感受過便會明白，牆身
不單發霉、滲水，甚至睡覺期間有牆灰飄下來。房間
僅像一個櫃子大小，即使有窗，也猶如無窗。」

輪候公屋約一年半的吳女士，與兒子相依為命，參
觀期間向何永賢講述自身情況，一時感觸落淚。她與
另一到場參觀的房戶梁太，均非常滿意示範單位的
設計，盼可盡快上樓，改善環境。

帶同家翁、家姑和六個月大女兒參觀的梁太說，已
輪候公屋約四年，示範單位環境寬敞，小朋友有充足
活動空間，14歲的大兒子既可在書桌上做功課，也可
擁有自己的睡床，日後毋須再與妹妹和媽媽同眠，認
為單位切合其一家需要。

未來五年供應大增五成
簡約公屋由政府主導興建，目標是在未來五年內興

建約三萬個單位，主要提供予輪候傳統公屋三年以
上的申請者，以家庭申請者優先。結合簡約公屋和
傳統公屋，未來五年的公營房屋總建屋量，將增至
約 158000 個單位，較上一個五年期大幅增加約五
成。

至於興建則由建築署負責，以組裝合成建築法加快

建屋速度，按現時目標，簡約公屋的建築期大約只為
一至兩年。換言之，居於惡劣環境的家庭，有望提早
一年搬到較好的安樂窩。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：保安局局長鄧
炳強在Facebook專頁的新一期 「小角色‧大人物」
訪談節目中邀請了著名藝人 「獎門人」曾志偉任嘉
賓。鄧炳強向掌門人請教 「政府的宣傳工作如何更
有效？」曾志偉說，只要所說的話大家認同，市民
都會自覺宣傳。他又補充，另一件事非常重要就是
說話夠真，說的話夠真，才能令大家認同。

強調努力最為重要
鄧炳強說，掌門人出名是 「橋王」，天生多橋，

問對方 「創意是先天？還是後天培養？」曾志偉表
示，後天是很重要，他每逢見到新同事，都會提
醒他們三個最重要要素， 「第一，一定是努力，
第二是努力，第三都是努力」。曾表示，勤力就
是要多學習，他形容自己其貌不揚、身材矮小，
需要風趣、幽默，才能突出自己，在說笑話的同
時又要尊重別人，他指自己的座右銘就是 「先天
不足，後天培訓」。自己的座右銘是將勤補拙，
勤力十分重要，先天不足，就要靠後天培訓，要
多些學習。

被問到為何從幕前轉做行政工作，現為無電視
總經理的曾志偉表示，近兩、三年香港非常艱難，
他希望能帶更多歡樂給觀眾，鄧炳強則稱讚他 「有
願景、有抱負」。

在節目最後，鄧炳強問曾志偉 「如果我可以為你
做一件事，你會希望是什麼？」曾志偉回答， 「你
有咩想做預埋我，讓香港年輕人更加認識香港、
了解香港。將香港的好、香港精神分享出去，為香
港出一分力。」

「獎門人」希望助
政府「度橋」宣傳

【香港商報訊】由青途發展社區發展協會主辦、
市區重建局支持，以及油尖旺民政事務處、西九龍
家長聯會合辦的 「玩轉社區．藝遊油尖旺」城市定
向比賽昨日成功舉行。活動共吸引超過800名市民
參賽，為油尖旺區有史以來最大規模的城市定向比
賽。發展局局長甯漢豪表示，在市區進行定向比
賽，透過運動促進人與社區的交流，非常難得和有
意義。她又指，發展局和市建局過去在油尖旺做了
很多工作，包括活化老舊的社區，但強調在推動舊
區發展和重建的同時，必須要兼顧社區特色，讓社
區更有活力。

青途執委會主席、立法會議員鄭泳舜，發展局局
長甯漢豪、市區重建局執行董事（商務）潘信榮、
油尖旺民政事務專員余健強，大會活動大使、東京
奧運乒乓球女團銅牌得主蘇慧音，以及香港長跑
「一哥」黃尹雋親臨主持起步禮，為賽事揭開序

幕。

冀以體育聯繫社區
「玩轉社區．藝遊油尖旺」城市定向比賽起步

禮，昨午於旺角麥花臣場館舉行，逾800名參賽者
自組隊伍，分七個組別出發，於限定時間內自行策
劃路線，在油尖旺尋找 「打卡點」，爭取最多分
數。今次活動吸引不少本地運動員轉項參賽，當中
包括蘇慧音、黃尹雋，以及欖球運動員姚錦成、前
港隊男子佩劍領軍人物林衍聰、香港劍擊運動員林
衍蕙組成的三人隊伍，還有香港空手道運動員鄭栩
彬及周曦活，一齊體驗城市定向比賽的樂趣，以體
育聯繫社區。

青途執委會主席、立法會議員鄭泳舜表示，感謝
市建局和地區不同團體對活動的支持，希望有更多
市民透過參與運動，感受社區的脈搏和特色。青途
會繼續致力將體育精神植根社區，推動運動普及和
青年發展。

「玩轉社區．藝遊油尖旺」城市定向比賽旨在讓
市民透過運動，認識油尖旺社區的傳統文化歷史及
未來發展方向，增加對社區的關心，達致社區共
融。參加者遊走油尖旺的大街小巷，到區內不同的
城市地標 「打卡」，透過定向運動加深對社區認識
的同時，促進人與社區的聯繫。

油尖旺定向賽吸引
逾800人參與破紀錄

何永賢盼簡約屋成「救生艇」

民建聯多區辦新春團拜 政界多人主禮

與房戶參觀示範單位
Hong Kong Commercial Daily http://www.hkcd.com A3新聞香港

2023年1月30日 星期一 責任編輯 莊海源 吳業康 美編 劉樹燕

工聯會花車巡遊祝「人人行運」

社協期預算案派基層生活津貼
【香港商報訊】記者馮煒強報道：特區政府正就新

一份財政預算案進行諮詢，香港社區組織協會（社
協）指出，預算案必須精準掌握民生 「痛點」，以保
障基層生活為首要考慮，透過短中長期性的財政措施
適時地支援基層，以解生活困苦。社協建議向每名生
活在貧窮線下及正領取各項社會福利的基層人士派發
10000元 「基層生活津貼」。

實際派發方面，社協認為現正領取各項社會福
利的家庭及人士可以直接將每人 10000 元生活津貼
轉到有關家庭銀行戶口，其他貧窮人士根據半額
在職家庭津貼的家庭收入及資產水平經有關家庭
申請審核後派發，而未有任何福利戶口的，可以
仿效失業援助金的形式，作聲明收入及資產申
請。社協估算，派發有關生活津貼的開支應不多
於 200 億元。

倡發失業者六個月津貼
社協又建議設立短期失業及就業不足援助金，建議

為每月正常收入的80%，上限16000元，每名就業人
口最多可領取六個月津貼，作為失業保障的一種，短
期可處理失業勞工的困境。長遠而言，政府亦須就設

立供款式的失業保險，作廣泛公眾諮詢。
其他短期紓困措施包括：為社會保障、在職家庭津

貼、交通津貼及學生資助全額或半額的受惠人提供額
外的兩個月支援津貼；為公屋租戶提供租金寬免；提
供 「N無津貼」；電費補貼等。

長遠而言，社協建議制訂具體財務政策，落實 「共
同富裕」目標，真正讓市民受惠，讓社會各階層享受
經濟發展的成果。將2023至24年度公共開支佔本地
生產總值的水平訂為不少於25%，確保有持續性的足
夠財政資源投入，並全方位改善房屋、教育、福利、
醫療、退休保障等政策範疇施政。

長遠應訂策實現「共同富裕」
另外，社協於今年 1 月進行 「基層市民對 2023 年

度財政預算案的意見」調查，訪問946位基層市民，
近乎全數（97.9%）的受訪者認為，財政司司長應向
生活在貧窮線下及正在領取各項現金津貼的基層人
士發放基層生活津貼；絕大多數（90.1%）受訪者均
認為應以現金方式發放，主要原因是可用來繳付各
項家居費用（如租金、水電費等）及可更靈活運
用。

是次調查顯示，過去一年的疫情困擾基層市民，令
他們因失業或開工不足，導致收入減少，但同時因防
疫及通脹等原因令開支增加，生活更是百上加斤。因
此基層市民去年獲得消費券，大部分均用於補貼基本
生活必需開支，尤其是填飽肚的糧食，未能如政府所
願，用於娛樂消費，以振興經濟。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：工聯會昨日於
港島舉行花車巡遊，送上新春祝福。工聯會會長、
立法會議員吳秋北及工聯會立法會議員郭偉強，沿途
向市民派發風車等賀年飾物，寓意兔年「人人行運」。

吳秋北在小西灣的啟動儀式上表示，香港經過三
年的疫境，現正走在復常的路上，進一步的通關放
寬相信在不久之時便會出現。只要同心協力，積極
發揮、加強自身優勢和融入國家發展大局，香港經
濟及民生必然穩步向前。同時，吳秋北期盼特區政
府盡快設立 「復業復常基金」，進一步增強本地復
常動能。

郭偉強表示，特區政府應續派一萬元消費券，但
應進一步擴大使用範圍，升級成為 「電子民生消費

券」。

盼擴消費券使用範圍
另外，工聯會立法會議員鄧家彪聯同九龍東工作

團隊在油塘舉辦新春花車巡遊活動，巡迴藍田、秀
茂坪及觀塘多個地點，向市民拜年兼送上祝福，同
時希望財政司司長陳茂波可以派發電子民生消費
券，為基層市民雪中送炭。

鄧家彪表示，香港正從疫情恢復過來，但通脹持
續，基層市民仍未分享到經濟復常帶來之成果，希
望新一份財政預算案繼續派發電子民生消費券，以
紓緩基層市民經濟壓力，並放寬消費券用途，可用
於公共事業上，如電費及租金等。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：民建聯中西區、
東區、灣仔、南區及離島五個支部昨日舉辦 「民建聯
港島及離島區癸卯年新春團拜」。政務司司長陳國
基、全國人大常委會委員譚耀宗、中聯辦港島工作部
副部長楊成偉、律政司副司長張國鈞、中聯辦新界工
作部副部長李功勛，民建聯主席、立法會議員李慧
，民建聯會務顧問曾鈺成、葉國謙等出席主禮。

陳國基：續攜手落實施政報告
陳國基表示，民建聯多年來植根香港，正正就是愛

國愛港的堅實力量之一，是政府貫徹良政善治、推動
「一國兩制」實踐行穩致遠的重要夥伴。他很期待與

民建聯繼續攜手並肩，落實好行政長官去年10月發表
的施政報告。大家同心同德，堅定在復常之路 「不走
回頭路」，拓展與內地及國際的便捷往來，以促進本
港經濟和民生活動之餘，亦加強與世界各地的交流合
作。

另外，民建聯港島東團隊昨日舉行花車巡遊活動。
立法會議員梁熙、民建聯東區及灣仔團隊，聯同 「財
神」乘搭開篷巴士，沿途向市民拜年。花車巡遊啟動
禮上，立法會議員梁熙提到，今年過年，香港與內地
有條件通關，好多市民終於可以一家團聚，這個農曆
年感覺特別歡欣。希望香港同內地可以早日無條件通
關，香港更好發揮 「背靠祖國」的優勢，經濟復蘇勢
頭更猛。香港百業興旺，市民至能安居樂業。

財神出巡
向巿民拜年
民建聯觀塘支部

昨日舉辦 「福兔臨
門賀新春」財神巡
遊，途經藍田啟田
商 場 、 油 塘 高 翔
苑、啟業、坪石
，多名議員和議
幹聯同 「財神」向
區內巿民拜年，同
度新春佳節，將祝
福傳遍各處。

民建聯主席、立
法會議員李慧代
表民建聯向各位街
坊拜年，祝願各位
兔年吉祥，小朋友
學 業 進 步 。 她 表
示，社會各方面已
恢復正常，內地和香港兩地通關順暢，民建聯已去信
政府促請早日實現無限制的正常通關。

觀塘支部主席兼區議會主席柯創盛祝賀各位新一年
福兔迎祥，並提到民建聯在完善選舉制度後將繼續擔

任監察政府工作，倡議各項惠民政策，與特區政府衷
誠合作，落實建設美好香港。展望新一年時，觀塘支
部對外將加強聯繫，說好香港，說好中國故事，大力
推動香港走出疫情，加快復常，爭取盡快免檢疫通關。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：特區政府提出興建簡約公屋，目標是在
未來五年內興建約三萬個單位。房屋局局長何永賢早前帶同接受社福機構服
務的房戶，一同到簡約公屋的示範單位參觀，並親自介紹單位設計和基本
配備，讓他們直接了解簡約公屋的特點，以及看到改善居所的希望。

何永賢(右二)與房居民一同參觀簡約公屋示範單
位。 政府新聞處

民建聯昨日舉行港島及離島區新春團拜。 記者 蔡啟文攝

工聯會新春花車巡遊，與財神一同祝福市民。

社協認為預算案必須精準掌握民生 「痛點」 。
記者 馮瀚文攝
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